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神蹟？神蹟！                                                                                李昱宏傳道 

馬太福音 16:1～4 

親愛的弟兄姊妹大家平安 

        相信我們都期待神蹟，我們都喜歡神蹟，我們也都希望神蹟能夠發生，特別是在我們身上。什麼是神蹟？更清楚地來說，我們認為的

神蹟到底是什麼？是我們病得醫治？是鑽石從天上掉下來？是上帝讓我們娶到水某、嫁到好尪？是我們的需要得到滿足？是我們所希望的

得到實現？這些是我們所認為的神蹟嗎？當然是！這些當然是神蹟，但是，是不是只有這些才能被叫做神蹟？以上所說的這些都是我們所

認為的神蹟，但是我們做一個基督徒，我們要問的是，什麼才是耶穌所認為的神蹟？ 

        今天的經文就是要我們看到，耶穌認為什麼才是他心中的神蹟。今天的經文在告訴我們兩件很重要的事情： 

        第一件事，法利賽人和撒都該人為什麼要要求神蹟？我們看到在一開始，就有法利賽人和撒都該人跑來跟耶穌求神蹟，我們在新約聖

經裡常看到法利賽人與撒都該人，這兩種人到底是什麼人？ 

        法利賽人是一群猶太人，他們認為自己是一群被分別出來的人，所以在遵守宗教方面，遠勝其他的人。法利賽人追求正確解釋摩西律

法，並嚴格遵守。所以法利賽人承認經典和口傳律法是宗教的至高權威，而且通常這群人在社會中，不太會是有錢人，但是他們受一般的

百姓尊重。但是撒都該人呢？撒都該人跟法利賽人剛好相反，他們的傳統來自於大衛時期的大祭司撒督，撒督家族的人在過去都是屬於國

王的祭司，所以我們可以想像這群人的家庭應該是很富裕，生活很好過的。他們反對法利賽人的想法，他們只承認五經的權威，不承認口

傳律法，同時也拒絕了靈魂不朽和肉體復活。到這邊我們會有一個小疑問，這兩種完全不同背景和理念的人怎麼會兜在一起？其實很簡

單，兩群完全不同理念、思想、意識形態的人搞在一起，只會有一個原因，就是利益。這就像我們現在的社會，兩種完全不同認知和價值

的人如果搞一起，一定有特殊的原因，利益是最有可能的因素。 

        這群人搞在一起要幹嘛？就是為了試探耶穌。試探在馬太福音中，通常代表陷阱，目的是要讓人跌倒。這些人用什麼來試探耶穌？用

神蹟。他們要耶穌從天上顯個神蹟給他們看，他們為什麼要看神蹟？因為神蹟是用來證明傳道者或先知是從神而來的。但是我們可以思

考，他們沒有看過神蹟嗎？其實有啊！他們才剛見過耶穌醫好一個被鬼附的啞巴（9:34），還有在 12:24，醫好那個又瞎又啞的人，只是

因為他們不肯信，指控耶穌是靠鬼王的能力趕鬼，而耶穌的回答是，神蹟是上帝的國降臨的證據（十二 28） ！這樣我們可以再來想一件

事，耶穌所行的這些奇事，他們覺得不夠，這樣他們要看的到底是什麼？聖經說他們要看到「從天而來」的神蹟，因此他們所求的可能不

僅是耶穌的醫病趕鬼，還必須是顯在天上的徵兆或兆頭，以致目擊者無可推諉。 

        既然他們已經看過耶穌所行的神蹟和奇事，為什麼他們還要再一次求神蹟？為什麼他們還要再一次叫耶穌一定要讓他們看一個從天上

來的兆頭？我們知道耶穌的教訓和所行的神蹟都是為了要帶來人心的改變，因為神蹟若是上帝國降臨的證據，上帝國的降臨一定會帶來人

心和價值的改變。就像我們很熟悉的山上寶訓，馬太福音 5-7 章，我們最熟悉的就是八福，但是耶穌說的那些是福氣嗎？有誰會認為心裡

貧窮是福氣？溫柔謙卑就一定會帶來福氣嗎？其實都不是，八福的重點就是上帝國，心裡貧窮的人，就是承認自己是靈性欠缺的人，這樣

的人才會願意讓上帝國進入他們的心中，溫柔謙卑的人，他心中那個上帝國的種子才會發芽生長，所以他們會得到上帝國成為他們的產

業。又像之前我們說的愛你的仇敵，要這樣我們才能學習天父的完全，所以耶穌的每一句教導、每一個神蹟都是要帶來人的心要回轉歸向

上帝。所以為什麼法利賽人和撒都該人他們不管之前耶穌所行的神蹟，堅持要耶穌顯明一個從天來的兆頭？其實很簡單，因為他們想要一

個能夠知道耶穌的身份，確認耶穌到底是不是彌賽亞，但是又不需要改變自己生命的神蹟。 



2019.09.29 主日講道 

 

3/2 

 

        在這裡我們可以一起來思考一件事，我們在信仰的過程裡面，是不是跟這些法利賽人和撒都該人一樣，一方面我們要享受恩典，但是

一方面我們又不願意改變自己的生命。雖然耶穌基督是先用他的恩典來救贖我們，但是我們必須要活出與救恩相匹配的生命，就是我們要

悔改然後靠著救恩不斷調整我們的生命。 

        我們必須要了解，我們若不願意改變我們那個舊的生命，我們就是將耶穌基督十字架的替贖當作垃圾，我們若是不願意為我們的生命

爭戰的時候，我們就是將耶穌基督的救恩看作是廉價的恩典，不是將祂當成是我們不配得的恩惠。我們要記得做耶穌基督門徒的代價就是

死，向我們舊的生命而死，向我們不屬上帝的心思意念來死，向我們身為人罪惡的本性來死；然後有新的生命從耶穌基督的復活賜給我

們，讓我們的舊人和他的十字架同釘，然後有新人和他一起復活，這就是我們的神蹟。 

        再來，我們看見耶穌怎麼回應他們，耶穌說：「你們知道分辨天上的氣色，倒不能分辨這時候的神蹟。」耶穌藉著天象的對比來指責

他們的無知和硬心。這時候，有兩個意思，一個是末世已經開始，一個是彌賽亞已經來到！所以之前耶穌所行的神蹟就是「兆頭」，都是

要讓他們看見末世已臨到，彌賽亞已經在他們中間的事實。法利賽人同樣在十二章 38 節求這樣的兆頭，只是耶穌堅決地拒絕他們的請

求。這不是因為他們看不見上帝，而是不相信耶穌是從上帝差來的彌賽亞。 

        在這裡，我們也必須思考，我們是否也是這樣，一定要看到什麼樣的作為或什麼樣的事情發生，我們才認為那個是神蹟？但是我們有

沒有在日常生活中間去數算上帝無限的恩典，我們有沒有在我們所遇到的每一件事情上去發現上帝完全的攝理，我們有沒有在我們的挑戰

或困難裡面去經歷到上帝的恩典的確夠我們用？我們若是這樣做，我們就會發現，其實神蹟就在我們每天的生活裡面不斷的發生。 

        另外，耶穌為什麼不給他們看？因為，沒有用。這個部分耶穌用天象來責備他們，他說他們很會判斷天象，他們知道什麼是風暴的徵

兆，什麼是晴天的兆頭，但是就是他們對這些兆頭的判斷，反而阻礙了他們對耶穌的判斷。因為人看到壞天氣的徵兆，就不會預期有平靜

的天氣；當天氣平靜晴朗時，人也不會預期出現風暴。這是人的一種預期心理，他們會認為一定要有怎麼樣的預兆，才能證明耶穌的身

份，簡單來說，只有符合他們期待的神蹟，才真的代表耶穌是彌賽亞。特別是這種心理跟自身利益結合的時候，他們這種認知就會更為強

烈。但是耶穌反對這種期待與認知，因為上帝的時間與作為不是人所能夠預測的。 

        我們也要思考我們是不是常常也像這些法利賽人跟撒都該人一樣，將我們所認為的，所預期的，投射在上帝的身上，認為只有這樣上

帝才是對的，才是聽我禱告的，只有這樣你才是上帝。我們用一個最簡單的例子來說明，我們生病的時候，我們都期待上帝可以醫好我

們，但是當我們禱告之後上帝卻沒有醫治我們，我們就認為上帝應該要照我禱告的把我醫好啊！沒有把我醫好，上帝你就是不聽我們的禱

告，你就不是一個愛和權能的上帝。若是我們所設定的目標，我們所認為的想法，我們就要求上帝要照我們所想，所要求的來實現，這樣

到底誰是上帝？因為法利賽人和撒都該人這樣的想法，就帶入了耶穌這段講論最重要的部分，約拿的神蹟。 

        什麼是約拿的神蹟，耶穌這裏的回答重複 12:39 對法利賽人的回答：「一個邪惡淫亂的世代求神蹟，除了約拿的神蹟以外，再沒有神

蹟給他看。」若是這樣，約拿的神蹟到底是什麼？ 

        大家還記得約拿有什麼神蹟嗎？約拿的神蹟有兩個最明顯的部分，一個是大魚，一個是尼尼微。這兩個部分跟耶穌又有什麼關係呢？ 

        耶穌是在說約拿他的生命是一個記號，他說上帝給你們唯一的記號就是約拿，所以耶穌強調的是約拿的上帝不是約拿，約拿是記號，

是什麼記號，是耶穌生命的記號，不是因為耶穌跟約拿一樣，而是因為上帝一樣，如同上帝三天以後復活約拿的生命，上帝一樣在三天以

後復活耶穌的生命，共同的地方就是這個三天，約拿是三天在魚腹中，耶穌是三天在墳墓中，耶穌是引用這個共同的地方來說明，約拿是
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什麼記號呢。他是上帝賜生命的記號，因為上帝使約拿復活，當約拿進入魚腹中，他就算是死了。但是三天以後，上帝使約拿復活，就像

上帝在三天後讓耶穌復活一樣。    

        再來，是尼尼微，其實也已經算死了，因為當耶和華宣告四十天尼尼維毀滅，其實他們的將來就已經定著好了，就是滅亡，但是當他

們真心悔改，從國王到小貓都禁食祈禱認罪，所以上帝就施恩，因為上帝的憐憫，已經算停止存在的尼尼微，才能重新復興，繼續存在，

雖然他們在罪中死了，但是上帝有給他們新的生命與復興。 

        所以約拿的神蹟代表著非常重要的信息，就是復活與悔改，因為耶穌基督的死而復活，讓我們有悔改的心志與能力，也讓我們因為上

帝的憐憫而看到生命的意義與盼望。 

        所以約拿的神蹟並不是指約拿帶來的神蹟，因為約拿就是那個神蹟。我們剛有說約拿的神蹟是悔改與復活的標記，所以耶穌所說的：

「除了約拿的神蹟以外，再沒有神蹟給他看。」就是在說耶穌將來的復活即將成為最大、最終極的神蹟或兆頭，除了這個以外，我們沒有

別的盼望和倚靠。 

        另外，耶穌用約拿的神蹟告訴這些法利賽人與撒都該人，上帝的作為不是你們可以測度與掌握的，上帝的旨意也不是按著你們的想法

成就的，所以你們必須放下你們自己，重新讓上帝在你們的心中成為上帝，這樣你們就可以再一次悔改，回轉到上帝面前，你們就能看到

那個最大的神蹟與兆頭，你們就能看見彌賽亞的確在你們的中間。 

        透過這段經文，我們可以有幾個信仰的思考： 

一、神蹟無所不在 

        神蹟不一定是只有病得醫治，或是上帝給我們什麼特殊的賜福，更重要的是，我們每天所領受的恩典。今天我們在座的每個人都是從

陌生人變成好朋友，這不就是一種神蹟？今天我們能夠在教會裡成為弟兄姊妹，做伙同行天路，這不就是一種神蹟？今天我們能和社區這

麼多好朋友一起在這裡敬拜上帝，這不就是一種神蹟？今天我們能用生命來見證耶穌是基督，是我們的救主，是我們的主，不就是一種神

蹟？ 

二、從心、重新讓上帝成為上帝 

        我們必須從心底，再次讓上帝坐在我們生命的寶座上，不再認為上帝一定要這樣才是上帝，而是我們再次謙卑在上帝面前，讓上帝自

己成為我們一切的解答，我們所有的問題，在上帝的裡面都不再是問題，但是我們首先必須不再以自己的想法來限制上帝，而是讓上帝真

的成為上帝，我們所要做的就是從心底降伏上帝的帶領，當我們這樣做的時候，上帝的確會讓我們經歷詩篇 138:8 所說：「耶和華必成全

關乎我的事。」這樣的神蹟。 

三、連結於最大的神蹟 

        我們不可忘記最大的神蹟就是復活與悔改，若我們所追求或領受的神蹟無法讓我們看出耶穌復活的救恩，並帶來悔改的心志，這樣我

們就必須停下來思考，我們所追求的到底是什麼？我們的追求是否有讓我們更認識基督？就像約翰福音所說，枝子要連於葡萄樹，同樣

的，我們所追求的每一件神蹟都必須要能連結於那個最大的神蹟，就是耶穌基督和他的十字架，讓人罪得赦免的恩典。 

        願我們每天都在數算上帝的恩典中，感受到我們生命的每一個時刻都在經歷上帝的神蹟奇事，讓我們真實的體會，上帝是我們的天

父、耶穌基督是我們的救主、聖神的確是我們的保惠師。 


